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Niederschrift Nr. 22  

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Gemeinde Lehe 
am Dienstag, 5. Juni 2012, im Sitzungssaal des Amtsgebäudes Lunden 

 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:35 Uhr 
 

Anwesend sind: 
Herr Dr. Johannes Geiger als Vorsitzender 
und die Mitglieder 
Herr Kurt Kring 
Herr Joachim Löbkens 
Herr Jörg Ahrens 
Herr Karl Heinz Claußen 
Herr Arno Gaeversen 
Herr Wolfgang Großmann 
Herr Peter Johannssen 
Herr Rolf Thiede 
Herr Ulf Umlandt 
 
Nicht anwesend ist entschuldigt: 
Herr Jörg Postel 
 
Von der Verwaltung ist anwesend Herr Simon Weigelt als Protokollführer 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
Tagesordnung - öffentlich 
  
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 21 vom 20.03.2012 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
4. Mitteilungen aus den Ausschüssen 
5. Straßen- und Wegeangelegenheiten 
6. Genehmigung der Jahresrechnung 2011 
7. Kindertagesstätte Lunden 

hier: Notwendiger Anbau für eine Familiengruppe 
8. Eingaben und Anfragen 
 

 

TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
- Es wird sich darüber beschwert, dass der kaputte Zaun auf dem Schulgelände 

immer noch nicht wieder hergerichtet wurde.  
Kurt Kring erklärt, dass das Amt als Schulträger bereits vom Bau- und 
Wegeausschuss beauftragt wurde, hier tätig zu werden. Da dies noch nicht 
geschehen ist, soll beim Amt nochmals mit Nachdruck darauf hingewiesen werden, 
den kaputten Zaun wieder herrichten zu lassen. 
 

- Eine Einwohnerin erkundigt sich, ob der Bürgermeister oder einer der 
Gemeindevertreter nähere Informationen zum Bau der 380-kV-Leitung hat. 
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Insbesondere über den Verlauf der geplanten Trassen. 
Kurt Kring erklärt, dass der Verlauf der Trassen noch nicht abschließend 
entschieden wurde, allerdings die östliche Variante von den drei Möglichen 
favorisiert wird. Weitere Informationen liegen der Gemeindevertretung allerdings 
auch nicht vor. 

 
 

 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 21 vom 20.03.2012   
 
Die Niederschrift Nr. 21 vom 20.03.2012 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Bürgermeister Dr. Geiger berichtet 
 
- von einem Schreiben der KfW über das Förderprogramm ,,Kommunale 

Energieversorgung“, über das Kommunen zinsverbilligte Darlehen für Investitionen 
im Bereich „Ausbau dezentraler Energieversorgung“ beantragen können. 

- von einem Schreiben der „chance Zeitarbeit“, dass der AGH-Bereich ab dem 1. Juli 
2012 über das Jobcenter, mit Ansprechpartnerin Frau Sonnenberg, betreut wird. 

- von einem Schreiben des Kreises Dithmarschen, wie zukünftig 
Gewichtsbeschränkungen für Gemeindestraßen zu beantragen sind. 

- vom Vogelschießen der Eiderlandschule Lehe. Die Spiele werden am 08. Juni von 
13:30 bis 16:00 Uhr stattfinden und am 09. Juni ab 12:15 Uhr findet der Festumzug 
mit anschließendem Tanz im Lindenhof statt. 

- vom Projekt „Zukunftsgemeinde Dithmarschen“. Nähere Informationen findet man 
unter der Internetadresse www.dithmarschen.de � Aktuelle Infos / Dithmarschen-
News 

- von der Einladung zur Vorstandssitzung und Mitgliederversammlung vom „Verein 
zur Förderung der Beschäftigung Jugendlicher und Behinderter e.V.“ am 19.06.12 
um 15:00 Uhr im SH Landwirtschaftsmuseum in Meldorf, Jungfernstieg 4. 

- über die Stromverbräuche in der Gemeinde im Jahr 2011 im Vergleich zum Vorjahr. 
Der Verbrauch ist von 45.460,73 kWh im Jahre 2010 auf 43.255,78 kWh im Jahre 
2011 zurückgegangen.  

- über den Kostenausgleich für die KiTa Pusteblume in Rehm-Flehde-Bargen für 
2011. Die Gemeinde Lehe muss 779,22 € zahlen. 

- vom Stand der Einwohner in der Gemeinde. Am 30.09.2011 hatte die Gemeinde 
1.075 Einwohner und damit 14 mehr als noch am 30.06.2011. 

- davon, dass sich Herr Schefter, Koogstraße 1, persönlich für die Reparatur seiner 
Auffahrt nach den Baumaßnahmen in der Koogstraße bedankt hat. 

- von einem Schreiben der Schleswig Holstein Netz AG. Im Netzcenter in Meldorf ist 
der bisherige Leiter Herr Reiner Bajohr in den Ruhestand gegangen und als neuer 
Leiter wird Herr Andre Linnenschmidt vorgestellt. 

- über die Sperrung von Bahnübergängen in der Gemeinde vom 10.06. um 12:00 Uhr 
bis zum 11.06.12 um 14:00 Uhr. 

- über den nunmehr genehmigten KiTa-Trägervertrag. 
- von einer Einladung zur Regionalkonferenz zur Ausweisung von Eignungsgebieten 

für die Windenergienutzung am 12.06.12, um 18:30 Uhr in Kleve im „Dithmarscher 
Hof“. 
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TOP 4. Mitteilungen aus den Ausschüssen   
 
Sozialausschuss:  
a) Der Vorsitzende des Sozialausschusses Herr Rolf Thiede, berichtet vom 

durchgeführten Seniorenausflug am 22. Mai ab Friedrichstadt mit dem Boot bis nach 
Süderstapel. Dieser wurde sehr gut angenommen. Ein kleiner Artikel mit Bildern soll 
noch im Amtsblatt veröffentlicht werden. 

b) Desweiteren berichtet Herr Thiede vom geplanten Ausflug mit Jugendlichen in den 
Kletterpark nach Hademarschen, der Ende Juli stattfinden soll. 

c) Außerdem organsiert der Sozialausschuss eine Fahrradtour. Genaueres wird noch 
bekannt gegeben. 
 
 

Bau-und Wegeausschuss: 
Der Ausschussvorsitzende Herr Joachim Löbkens berichtet von den Ergebnissen der 
letzten Ausschusssitzung am 23.04.12 
 
a) Begutachtet wurde die Entwässerungssituation im Graben im Lütt Stieg. Es wurde 

festgestellt, dass das Wasser normalerweise gut abfließen müsste. Allerdings ist der 
Graben von den Anwohnern vom Bewuchs frei zu halten, damit die Rohröffnungen 
nicht dicht sind. 
 

b) Der Parkplatz in der Schulstraße vor dem Denkmal wurde in Augenschein 
genommen. Bei starken Regenfällen stand das Wasser hier auf der Straße und lief 
nicht mehr zum Versickern über den Parkplatz ab. Der Gemeindearbeiter wurde 
beauftragt die Fläche auf ein Niveau abzuschieben, bei dem das Wasser 
ordnungsgemäß abfließen kann. Diese Arbeiten wurden inzwischen durchgeführt 
und haben zu einer Verbesserung der Situation geführt. 
 

c) Des Weiteren wurde entschieden, die Pfeiler der neuen Seilbahn durch größere 
Betonfüße stabiler zu machen. Diese Arbeiten wurden durch den Gemeindearbeiter 
durchgeführt und haben den erhofften Erfolg gebracht. 
 

d) Die marode Brücke beim Denkmal wurde ebenfalls begutachtet. Der Bau- und 
Wegeausschuss sieht keine Alternative zum Neubau der Brücke. 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Brücke beim Denkmal neu herzurichten. 
Dafür werden vom Bau- und Wegeausschuss Angebote eingeholt. Wegen der 
Dringlichkeit der Maßnahme erhält der Ausschussvorsitzende die Genehmigung zur 
Auftragsvergabe bis zu einer Summe von 5.200 €. Einer außerplanmäßigen 
Ausgabe wird bereits jetzt zugestimmt. 
Stimmenverhältnis: Einstimmig 

 

 

TOP 5. Straßen- und Wegeangelegenheiten   
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, jährlich die Beete in der Peter-Swyn-Straße zu 
erneuern, in denen der Bewuchs nicht mehr zur Verschönerung der Ortsdurchfahrt 
beiträgt. Welche Beete erneuert werden sollen, entscheidet der Bau – und 
Wegeausschuss. 
 
Stimmenverhältnis: Einstimmig 
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TOP 6. Genehmigung der Jahresrechnung 2011   
 
Die Jahresrechnung der Gemeinde Lehe für das Haushaltsjahr 2011 wurde von den 
Ausschussmitgliedern anhand der Belege und Kassenbücher geprüft. Beanstandungen 
haben sich nicht ergeben. 
 
Die Jahresrechnung hat folgendes Ergebnis: 
 

1. Verwaltungshaushalt    
       
      Bereinigte Soll-Einnahmen   847.304,36 €  
      Bereinigte Soll-Ausgaben   847.304,36 €  
 
2.   Vermögenshaushalt 
 
      Bereinigte Soll-Einnahmen     54.395,50 €  
      Bereinigte Soll-Ausgaben     54.395,50 €  
 

Stand allgemeine Rücklage 31.12.2011      48.452,16  € 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung der Gemeinde Lehe für das 
Haushaltsjahr 2011 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

 

TOP 7. Kindertagesstätte Lunden 
hier: Notwendiger Anbau für eine Familiengruppe   
 

Die notwendige Erweiterung der Kindertagesstätte Lunden durch einen Anbau für eine 
Familiengruppe wird vom Bürgermeister erläutert. Nach Abzug der 
Fördergelder/Investitionskostenzuschüsse verbleiben  für die Gemeinden des alten 
Amtes Lunden geschätzte Kosten in Höhe von 39.540,99 €. Nach Aufschlüsselung der 
Finanzkraft verbleibt für die Gemeinde Lehe ein geschätzter Kostenanteil in Höhe von 
8.413,47 €. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Lehe stimmt der Erweiterungsfinanzierung 
sowie dem Kostenanteil in Höhe von 8.413,47 € zu, wenn die Finanzierung gesichert 
ist. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
TOP 8. Eingaben und Anfragen   
Es liegen keine Eingaben und Anfragen vor. 
 
 
 
____________________     _____________________ 
Vorsitzender       Protokollführer 
 
Verteiler: alle GV-Mitglieder, AV, Akte, Protokollbuch 


